

OTICIAS DE TODA LA REPUBLICA

DE TURRIALBA

El camarada Ramiro Cabezas protestó contra el propósito de cobrarle una cuota a los peones para sostener el Hospital

Turrialba 27 de Set. de 1953.

Compañeros Redactores de TRABAJO:

San José

Les envío esos informes por si los consideras de interés.

El domingo se llevó a cabo la segunda reunión, en la Sala de Actos de la Iglesia, para tratar de la difícil situación económica del Hospital y la creación de una Sala de Maternidad en el mismo.

A esta reunión habían sido convocados los finqueros y al público en general, pero nadie apareció, ni siquiera la Comisión que había sido nombrada, y tuvieron que transferir dicha reunión para el jueves.

Anoche se realizó la reunión con existencia en su mayoría de mujeres trabajadoras de las fincas, y unos pocos obreros; ricos finqueros ninguno y dos pequeños productores.

La Comisión que es compuesta por corresponsales también esta vez brilló por su ausencia. Uno de los pequeños productores presentó dos planes: uno de ellos muy ilusorio; pues decía que el Hospital percibiría una entrada de más de \$ 200.000 al año con solo poner un impuesto al licor, a

Mis saludos comunistas,

R. Cabezas

De Guápiles

En la colonia agrícola de Pococí se cometan injusticias con los colonos

El Jefe de la colonia es una especie de Dictador

Denuncias completas que hace para "TRABAJO" uno de los colonos

Con frecuencia leemos en los periódicos de San José a los políticos burgueses diciendo que la solución de los problemas sociales del país está en el establecimiento de numerosas colonias agrícolas, para que se vea bien lo que es, bajo el régimen capitalista, una de estas colonias tan elegidas como "sistema salvador" para los pueblos, dar a los lectores de TRABAJO un resumen de lo que yo veo y palpo a diario en esta colonia de Pococí donde vivo y estoy atascado:

Ante todo, me refiero al jefe de la colonia. Como los gobiernos capitalistas no caen a los individuos más capacitados, sino a los más serviles, a los más capaces de acatar ciegamente las órdenes de sus superiores y a los mejor vinculados con los altos jefes de la burguesía, tenemos que en esta colonia se ha puesto de director a un hombre despotico y sin scrupulos, que no cumple su deber. Dentro de la colonia, es un pequeño tirano. El Gobierno da las indicaciones para los colonos, pero cuando uno de nosotros va a solicitárselas al "señor director", éste contesta que no hay. En cambio, para los particulares que se les compran siempre tiene existencia de estos medicamentos. A menudo, el "señor director" hace pascos a Cartago y mientras tanto, no se le paga a los peones de la ciudad del campanario. Cuando el "señor director" se sienta a gresar es que se comienza a pagar a los cuadros. Con respecto al pago de peones, hay un gran retroceso, pues nunca llega el dinero en coberturas, ni se les da cuenta de lo que genio, como se hace en los demás trabajos del gobierno. Aquí, el "señor director" paga a su antojo, y si el peón se levanta y se deja, siempre sale por dentro en esos arreglos de cuentas con el "señor director". Ya ha pasado de negarle a un peón hasta un se

(Firma) Israel Araya Mar

NOTAS DE ALAJUELA

Señorita y Señoras Maestras de la Escuela Blanca

Francamente nos hemos extrañado de la conducta de ustedes. Francamente decimos, que esperábamos ver triunfar en cada maestra el sentimiento de madre, ese sentimiento que significa a cualquiera mujer. Esperábamos verlas ponerse de parte del chiquillo mal tratado; esperábamos verlas imitando ese momento que para gloria suya tuvo la señorita Margarita Ugaldé, cuando perdió el temor que siempre inspira el superior, arrebató de las manos sordas de León Vargas al lúdico indefenso. La muestra, en ese momento que la dignifica, se cumplió el decir popular de que la mujer es madre sobre todas las cosas. Pero hemos visto con enorme desilusión, precisamente lo contrario; hemos visto que se olvidan del chiquillo ante la necesidad o la conveniencia de defender al superior. Nosotros queremos decirles que no se puede defender lo indefendible; que nadie, por trastornado que sea, podrá calificar de buena a un maestro que abandona los mandatos de la gente buena. Los golpes, las patadas, tendrán un valor inestimable en otros campos; pero no tienen ninguna en esa escuela, en donde se dice que se ha de moldear el alma de los niños.

Ni ustedes tratarían en esa forma a un niño, por más que dé el ejemplo el director León Vargas; ni

Del Tinglado Politiquero

León Cortés tiene la palabra...

En su discurso pronunciado el sábado 21 del corriente en el Teatro Raentos, y publicado en los diarios del 22, dijo León Cortés cosas interesantes. Glosemos.

"Mi vida pública es larga, y aunque no tiene los esplendorosos con que otras están adornadas, si ha tenido como norte indeclinable el sereno cumplimiento del deber, y podéis estar seguros de que si a mi paso por ella hubiese cometido un acto que pusiese sobre mi frente, marca de ignominia, no habría venido jamás a este balcón".

¿Y haber sido despotizador de costarricenses bajo el régimen de Tinoco no es una "marca de ignominia"? ¿Y haber ido a Guatemala a solicitar del sombrío tirano Estrada Cabrera un apoyo para Joaquín y Pepe Tinoco, no es una "marca de ignominia"? ¿Y haber sido en 1926 diputado anti-yuanista para luego ser como Ministro de Homenaje al que suscribió con Mr Chittenden los contratos más onerosos celebrados hasta la fecha con la United, no es "marca de ignominia"? ¿Y haberse convertido en tiranizadora de trabajadores y empleados en Fomento y Obras Públicas no es "marca de ignominia"? ¿Y haber vendido a Ricardo Jiménez su partido anti-ricardista, no es "marca de ignominia"?

"Pienso que el país necesita del saber y de la experiencia de los hombres de las generaciones del pasado y que bien haría el nuevo gobierno al formar consejo de Estado, acorde con nuestras disposiciones constitucionales, e integrado por los ex-presidentes de la República".

Cortés, acostumbrado por la idea de que en masas cada vez más nutridas de la población costarricense echo raíces, la convicción de que un gobierno suyo sería una tiranía, acude al expediente de desesperado de decir que se atormentaría con los ex-presidentes. No en vano fue este hombre uno de los pilares del tinoquismo. Le aprendió toda sus mañas. Asesó la primera providencia que tomaron Pepe y Joaquín Tinoco no fué la de pedirle a los ex-presidentes Bernardo Soto, Carlos Durán, R. Yglesias, Ascension Esquivel y Cleto González Viquez que les redactaran un proyecto de Constitución lo bastante clásica que les permitiera consolidarse y cercar visos de "legalidad" a su golpe de quartel? Esos ex-presidentes cumplieron su cometido recibiendo cada uno de ellos por el "trabajo" la suma de \$ 1.000. (Ver lo que dice don Tranquilo Chacón, muerto recientemente en Alajuela, en la página 23 de su folleto contra la tiranía tinoquista).

¿Qué mala sombra la de Cortés! Aun hasta cuando quiere quedar muy bien y darse aires de "liberal", lo que hace es repetir lecciones que aprendió en los días en que torturaba gentes en los calabozos de Alajuela, allá por los comienzos del año de 1917...

"No podrá el gobierno seguir con la misma intensidad la grandiosa obra de progreso material difundida en el país por la tercera administración del Presidente Jiménez, obra de la cual fui yo simple ejecutor, porque no creo que el gobierno tenga a mano los recursos indispensables para proseguirla, debiendo concretarse sus actividades a la terminación de las vías de comunicación iniciadas, a algunas otras, MUY POCAS, de singular necesidad y a la conservación y reparación de las red de las existentes".

En este párrafo de su discurso, León Cortés DESMIENTE a sus propagandistas a sueldo y se DESMIENTE a sí mismo, de sus promesas de dar trabajo a los parados, de construir vías de comunicación a los campesinos solteros con sus siembras en regiones remotas, etc. Confiesa el machetazo que en el caso remotísimo de que llegare al poder "MUY POCAS" serán las nuevas obras públicas que se construyan.

En el discurso de Cortés no hay una sola palabra sobre la desocupación, sobre los bajos sueldos y salarios, sobre la nefasta situación porque atraviesan los pequeños proletarios sobre el encarecimiento estandaloso del costo de vida producido por las maniobras caletaleras que han elevado a 700 el tipo de cambio. Cortés concluye su discurso no con la amenaza para los capitalistas de obligarlos a tributar para darle trabajo a los parados y para mejorar la situación general del pueblo, sino con inofensivos consejos:

"Simplifiquemos nuestros hogares de lujo y superficialidades, vivamos temporalmente la vida del sacrificio, estimulemos el ahorro particular, etc."

El discurso de León Cortés en el Raentos es la más sincera confesión del carácter anti-popular que tendrá un gobierno presidido por ese sujeto.

Octavio Beeche, candidato de Juan Dent y de Ramón Aguilar Bolandi hace demagogia en Heredia, pero guarda silencio frente a los más graves problemas de esa SALARIOS Y VIDA CARA

El candidato don Octavio Beeche, — mampara detrás de la cual se oculta el famoso trío de politiqueros podridos formado por Manuel Castro, Carlos María Jiménez y Arturo Vito, — pronunció un discurso muy lírico y muy oportuno, en la reunión de su partido celebrada en Heredia.

El candidato de Juan Dent y de Ramón Aguilar Bolandi se dirigió sobre todo a los maestros y estudiantes de la Normal, a quienes dirigió floridos elogios. Citó una frase de Omar Dengo, con el propósito de manifestarse oportunamente de presentarse como lector asiduo de los escritos del Maestro a quien con tan justificada devoción recordaba Heredia. Citó a Ferrere, para dar la impresión de que es persona muy versada en cuestiones pedagógicas. Y concluyó su alabado discurso con un florido elogio para las maestras de la ciudad.

Y de los problemas económicos candentes que viven las masas heredianas, de las más golpeadas por la crisis, qué dijo don Octavio Beeche? Absolutamente nada. Se limitó a afirmar que con la ley que regulaba las relaciones entre productores y beneficiadores, ya estaba "salvado" el pequeño agricultor. Esto,—los pequeños agricultores lo saben bien—es falso. La famosa ley "redactora", que dice Martín Quiroga, no ha sido en realidad sino una catástrofe mal puesta.

Este fué lo único que dijo el candidato Beeche relacionado con la situación económica de la provincia. Ni una pa-

la burguesía costarricense le ha dado carácter internacional a su calumnia contra nuestro Partido en el caso de la muerte del señor González Lahmann

La burguesía costarricense, —y especialmente su sector más podrido, que se cobija bajo la bandera negra del corrompido,— aprovechó no sólo nacionalmente el atentado de los hermanos Sequeira para echar sombras sobre la actuación del Partido Comunista. Procuró darle carácter internacional a la calumnia. En efecto, utilizó diversos medios para hacer llegar a los periódicos extranjeros informaciones tan calumniosas como la que se siguió reproduciendo, tomándola de "El Sol", periódico madrileño, de su edición del 22 de agosto de 1953.

"En Costa Rica. El Millonario González Lahmann asesinado por los comunistas. México 21 (12 n). Comunican de Costa Rica que el millonario de origen alemán Alberto González Lahmann ha sido asesinado en su casa de campo (?) por miembros del partido comunista (?), que querían conseguir de él una suma considerable para los fondos de propaganda de su partido (?). El asesinato ha causado considerable impresión, y se espera del gobierno una actuación energética (Fabra).

Nosotros hemos enviado ya una rectificación a "El Sol", de Madrid. Y si reproducimos su información es para poner al descubierto, una vez más, los métodos canallazos de lucha que contra nosotros enciende la reacción costarricense.

La Compañía Hulera...

(Viene de la pag. 1)

previstos por nuestra fracción en la Cámara. Y no porque posea dotes de adivinación en materias económicas, sino porque solo poniéndose anteojos de suela podía ignorarse que el cambio libre le daría cancha abierta a los dueños de letras para especular con ellas, arruinando al pequeño comercio, aumentando el hambre del consumidor y sin favorecer absolutamente en nada al pequeño productor, sino al beneficiador y al exportador. Para evitar las especulaciones cambiarias, nuestra fracción elaboró un proyecto realista, que ni siquiera fué tomado en cuenta por la comisión especial de la Cámara; y para poner al pequeño productor al abrigo de esa explotación ahora apuntada por Juan Rafael Arias, presentó un proyecto de ley para obligar al beneficiador a pagarle en oro el grano que recibiera de aquél. Este proyecto fué también desecharlo, con el voto de la mayoría de la Cámara, inclusive con el voto del diputado Juan Rafael Arias.

En las sesiones que se inicien el próximo 7 de octubre, nuestra fracción planteará de nuevo la cuestión cambiaria. Hará que se traga a discusión su proyecto para poner freno a la especulación con las letras. Pero su acción dentro de la Cámara, para ser eficaz, necesita del respaldo popular, de la presión de masas ejercida desde la calle. Unidos en frente único todos cuantos han experimentado las calamidades del alto costo de vida,—debido a las maniobras de los tagaretes dueños del oro,—deben respaldar la labor parlamentaria de nuestra fracción.

ELIAS JIMENEZ ROJAS...

(Viene de la pag. 1)

Jiménez Rojas! Este señor farsante protesta de que el Estado controle el cambio, por ejemplo, porque se trata de la intromisión del Estado en negocios de particular, lo cual va contra sus intereses.

(Las ideas que el "sabio" Jiménez Rojas juzga de útil reproducción en Costa Rica son las que propaga en Francia, desde las páginas de un indecente periodico, el aventurero internacional Felipe Buneau-Varilla!

Camisas ne...

(Viene de la pag. 1) fué ese Buneau Varilla quien suscribió con Teodoro Roosevelt el tratado yanqui-panameño de 1903, que autorizó al gobierno de Estados Unidos para intervenir en la vida política interna de Panamá.

(Las ideas que el "sabio" Jiménez Rojas juzga de útil reproducción en Costa Rica son las que propaga en Francia, desde las páginas de un indecente periodico, el aventurero internacional Felipe Buneau-Varilla!

Tuas, de clases medias, contra la creciente amenaza del fascismo. Y ese frente único conducirá la batalla contra la reacción fascista en todos los terrenos, y agresivamente.

Que lo sepan de una vez las camisas negras; y los otros palomillas que están jugando de fascistas.

(Viene de la pag. 1) tuas, de clases medias, contra la creciente amenaza del fascismo. Y ese frente único conducirá la batalla contra la reacción fascista en todos los terrenos, y agresivamente.

Que lo sepan de una vez las camisas negras; y los otros palomillas que están jugando de fascistas.

EL ARTE EN MOSCU

El 12 de setiembre se abrió en Moscú el Congreso de Arte y Arqueología Peruana.

Entre los delegados están el director del Museo del Louvre, el de la Galería Nacional de Londres y el del Instituto Americano de Arte Peruano.

Damos esta información pa-

ra que los costarricenses que

se ilustran solamente en las

lecturas que hablan histórica-

de Rusia, del atraso e ignoran-

cia del pueblo, se den-

cuenta de cómo en aquel país

se dan las mismas

realidades que en las

fincas, que esperábamos ver-

triunfar en cada maestra el

sentimiento de madre, ese

sentimiento que significa a

cualquier mujer.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Oreamón Llano".